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南海行為準則磋商文本提前完成一讀
香港文匯報訊 據中新社及新華社報道，

中國國務委員兼外交部長王毅昨日出席在泰
國曼谷舉行的中國－東盟外長會時表示，過
去一年，中國和東盟國家秉承《南海各方行
為宣言》精神，探索開拓以規則治理南海之
路，積極推進「南海行為準則」（COC）磋
商，提前完成了「準則」單一磋商文本草案
的第一輪審讀。一讀對案文進行了精簡優
化，使「準則」的總體架構和案文要素更加
清晰，結構更加合理，標誌着「準則」磋商
取得了新的重要進展，朝着三年完成磋商的
目標邁出了關鍵一步。
王毅強調，一讀之所以能提前完成，得益
於各方參與磋商的誠意和推進磋商的決心。
這一成果值得珍惜，也為後續審讀贏得了時
間，提振了信心，展現了地區國家齊心構築
地區規則、合力維護南海和平穩定的堅定信
念。相信隨着「準則」磋商不斷向前，我們
會有更多進展和成果與大家分享。
第52屆東南亞國家聯盟（東盟）外長會議

昨日在泰國曼谷開幕。會議將就推進東盟共
同體建設、加強與對話夥伴合作、東盟可持
續發展等議題展開討論。中國－東盟外長

會、東盟與中日韓外長會、東亞峰會外長會
和東盟地區論壇外長會7月31日至8月2日
也在曼谷陸續舉行，王毅出席上述系列會
議。

東盟已成中國第二大貿易夥伴
商務部部長助理李成鋼昨日表示，中國已

連續10年保持為東盟
第一大貿易夥伴，東盟
已成為中國第二大貿易
夥伴。
李成鋼在國務院新

聞辦當日舉行的新聞
發佈會上介紹說，截
至2018年底，中國和
東盟雙向累計投資額
達 2,057.1 億美元，雙
向投資存量15年間增
長22倍，東盟成為中
國企業對外投資的重
點地區。此外，中國
與東盟「一帶一路」
經貿合作成果豐碩，

區域經濟一體化進程加速。
李成鋼表示，中國—東盟經貿合作持續快

速發展，得益於中國—東盟博覽會的「助推
器」作用。目前，該博覽會已舉辦15屆，第
16屆將於今年9月20日至23日在中國廣西南
寧舉辦，以「共建『一帶一路』，共繪合作
願景」為主題，主題國是印尼。

■ 7月30日，國務委員兼外交部長王毅（右）在泰國曼谷會見菲
律賓外長洛欽。 新華社

央廣電：繼續施壓對中國無用對磋商無益
香港文匯報訊 第十二輪中美經貿高級別磋
商30日在上海舉行。幾乎與此同時，美方卻
有人釋放信息，稱關稅政策將中國逼退，讓
美國發展得不錯，並污衊中國總在最後一刻
為了自身利益修改協議內容。昨日中央廣電
總台發表「國際銳評」文章指出，在歷經一
波三折終於重啟磋商之際，美方一些人的這
一表態，沒有表現出磋商解決問題的應有誠
意，有違大阪會晤共識，是試圖繼續對中方
施壓，從而在磋商中獲取更高要價。
文章指出，過去一年多來，雙方通過十餘

輪磋商，已就大部分內容達成共識，但也經
歷過幾次波折，原因是美方總是喜歡搞極限
施壓那一套，索取不合理的高要價，提出損
害中國主權和尊嚴的要求，導致雙方遲遲未
能彌合分歧。6月底中美兩國元首在大阪會晤
時同意在平等和相互尊重的基礎上重啟經貿
磋商，從而推動問題的解決重回正軌。
過去一年多的實踐證明，貿易戰沒有贏

家，根本不可能出現「你輸我贏」「你退我
進」的情況。今年上半年中國經濟下行壓力
加大，但仍總體平穩、穩中有進，主要宏觀

經濟指標均保持在合理區間，顯示出強大的
韌勁、活力與潛力。
文章進一步指出，中美就經貿問題談談打
打一年多，再次回到談判桌前，來之不易。
要想談出成果，關鍵在於落實大阪會晤共
識，堅持平等與相互尊重，照顧彼此合理關
切，而不能一方壓着一方談，搞極限施壓。
要達成一個平等互利的協議，美方一些人要
做的是搭台而不是拆台。如果還搞老一套手
段，那麼只會破壞雙方合作關係，錯失歷史
機遇。

內地新藥研製井噴 生物抗癌藥獲突破

中方促美展現更多誠意誠信
特朗普推特放話圖極限施壓 華春瑩：我只想呵呵兩聲

香港文匯報訊 據中新社報道，針對美國總統特朗普近日在推特上發表言

論試圖對華極限施壓，中國外交部發言人華春瑩昨日在例行記者會上表示，

「我只想呵呵兩聲」，中美經貿磋商一年多以來，是誰在出爾反爾、言而無

信、反覆無常，大家都有目共睹。在這個問題上，美方應該更多展現誠意和

誠信。
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香港文匯報訊（記者 周琳 北京報道）
中美第十二輪經貿磋商於7月30日至31日
在上海舉行。中國商務部昨日發佈聲明，雙
方討論了中方根據國內需要增加自美農產品
採購以及美方將為採購創造良好條件，並確
定於9月在美舉行下一輪經貿高級別磋商。
據中國商務部稱，中共中央政治局委員、
國務院副總理、中美全面經濟對話中方牽頭
人劉鶴與美國貿易代表萊特希澤、財政部長
姆努欽出席。按照兩國元首大阪會晤重要共
識要求，就經貿領域共同關心的重大問題進
行了坦誠、高效、建設性的深入交流。
此外，中國商務部部長鍾山，中國人民銀
行行長易綱，國家發展改革委副主任寧吉
喆，中央財辦副主任、財政部副部長廖
岷，外交部副部長鄭澤光，工業和信息化
部副部長王志軍，中央農辦副主任、農業
農村部副部長韓俊，商務部副部長兼國際
貿易談判副代表王受文也參加了本輪磋
商。
這次談判是6月底的日本大阪「習特會」
後，中美兩國首次舉行面對面的會晤。據外
媒報道，30日晚，劉鶴與萊特希澤、姆努欽
登上了和平飯店九樓的露台共覽浦江，隨後
以陸家嘴夜景作為背景拍照留念。31日上午9
時左右，雙方開始會晤。

中方立場轉強硬 作「持久戰」準備
第十二輪高級別

磋商是「習特會」
後 重 啟 的 首 次 會
晤。與前幾輪不同

的是，中方在談判前多次通過官媒釋
放強硬信號，反覆強調「不會放棄
核心利益」，批美「怨婦心態」、
「滿嘴跑火車」，中國外交部更稱
美「自己生病讓別人吃藥沒用」。
種種措辭的改變可以看出，在重啟
談判後，中方調整了談判方向，並
不急於推進協議的簽署。而是更加
確認做好了「持久戰」的準備。談
判立場也更為強硬，絕不作出原則
讓步。

由於上海是中美1972年簽署開啟建
交進程的聯合公報的地點，因此賦予
了外界巨大的想像空間。不過，中美
各自放出的訊號都相對低調，雖有善
意但也提醒媒體不要有太高期待。

中國在此次貿易談判前則十分明顯
地展露出強硬態度。除了央視新聞聯

播一轉畫風的表述外，中方團隊成員
增加了商務部部長鍾山這一在美方看
來強硬派的人物，顯示出中國在談判
中絕不後退的意志。

從中國商務部聲明來看，在此輪貿
易談判中，雙方並未觸及核心衝突問
題，而是討論中國追加購買美國農產
品、美國放寬對中企限制等。比起達
成具體協議，本次談判更像是為今後
劃定方向，重整目標。

而中方願意加大自美農產品進口，
釋放出了十足的誠意和善意，這有利
推進後續談判的進行。同時，中國早
已做好打「持久戰」的準備，因此特
朗普出於對中方有
可能拖延至大選年
的警惕，或在未來
開啟施壓，以便要
求中方盡早達成協
議。
■香港文匯報記者
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■周琳

深珠通道擬採公路鐵路兩用
香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳

報道）7月31日，根據深圳市交通運
輸局給市人大代表的建議答覆，深圳
已啟動粵港澳大灣區背景下的深圳跨
珠江通道規劃研究，初步規劃深珠通
道為公鐵兩用通道，採用西橋東隧方
式敷設。
深圳跨珠江口只有一條深中通道不

能滿足遠期需要，必須規劃新的通
道，這已成為深圳各界的共識。深圳
市交通運輸局在建議答覆中表示，當
前，該局已啟動《粵港澳大灣區背景
下深圳跨珠江通道規劃研究》，委託
深圳市城市交通規劃研究中心、廣東
省交通規劃研究中心、中交公路規劃
設計院三家聯合開展研究，深珠通道
的規劃研究是其中重要內容。

代表們注意到，當前跨珠江口兩岸
建設中的通道有一個突出的問題——
長期偏重公路，軌道設施或公鐵複合
設施不足。當前建設中的深中通道、
虎門二橋、深茂鐵路等跨江通道中，
僅深茂鐵路是鐵路通道，而且位置靠
近灣區北部。他們建議要以前瞻性眼
光，將深珠通道規劃為公鐵複合通
道。
根據初步設想，深珠通道為公鐵兩

用通道。其中，深珠城際鐵路通道將
承擔高速鐵路和城際鐵路2種功能。
為充分發揮該通道功能，其設計將採
用高速鐵路（350公里/小時）設計標
準，初步線位由深圳西麗站引出，在
前海設置站點，沿前海北端雙界河通
道敷設，採用隧道穿越珠江至珠海。

當天有記者就中美經貿磋商最新情況提
問，還提到特朗普在推特上發表言論表

示，如果北京等到明年美國大選後再與美方
簽經貿協議，一定會是一個更差的協議。

磋商一年多 誰在出爾反爾
「我看到了有關的報道和推特，我只想呵
呵兩聲。」華春瑩說。
她表示，中美經貿磋商一年多以來，是誰
在出爾反爾、言而無信、反覆無常，大家都
有目共睹。中方對經貿磋商的立場是始終如
一的。
「雙方經貿團隊目前在上海磋商，你剛才
說到的最新情況我還不掌握。那麼這個時候
美方要放話來試圖極限施壓，我認為是沒有
意義的。事實上，自己生病讓別人去吃藥，
也是沒有任何用的。我認為在經貿磋商問題

上，美方應該更多展現誠意和誠信。」華春
瑩說。

及時來修復 還可重回正軌
特朗普還在推特上就中國購買美國農產品

和中國經濟狀況發表了評論。
對此，華春瑩表示，關於購買農產品的問
題，前幾天中國商務部發言人回答過類似問
題，具體數目和進展她並不掌握，需要問有
關部門。說到中國經濟情況，一個顯而易見
的事實就是，中國今年二季度的GDP增長率
是6.2%，美國是2.1%，6.2%和2.1%到底哪
個更好、哪個更糟，大家都有清晰的判斷。
「在中美要落實兩國元首大阪會晤共識的

時候，無論是放煙幕彈也好，或者是要進行
一些極限施壓也好，都不具有建設性。」華
春瑩說。

她指出，重要的是讓雙方團隊能夠本着尊
重和平等的精神，安安靜靜、認認真真、真
心誠意地進行磋商，努力通過友好、平等磋
商解決彼此分歧和關切，這才是解決問題的
正道。
當天的例行記者會還出現一個插曲。當華春

瑩在回答記者提問時，發佈會現場的同傳設備
一度出現故障，但很快得到修復。藉由此次設
備修復，華春瑩在現場向記者們表示，任何時
候都可能會出現故障或意外，但只要迅速採取
行動來修復，一切還可以重回正軌。
「這樣的一種情況可能也適用於中美關係

或現在香港的一些情況。但需要及時的努
力，越及時越好。」華春瑩說。

■7月30日至31日，劉鶴（右八）與美國貿易代表萊特希澤、財政部長姆努欽在上海舉行第十二輪中美經貿高級別磋商。 新華社

■華春瑩 網上圖片

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京
報道）「重大新藥創製」科技重大專
項技術副總師陳凱先院士昨日在北京
表示，在該專項支持下，2017年2月
以後內地共有14個1類新藥獲批，呈
現出井噴式增長。其中，3個PD-1抑
制劑先後獲批，抗腫瘤創新生物藥接
近國際先進水平，開啟國內抗腫瘤免
疫治療時代。在病毒性感染疾病防治
方面，艾滋病治療藥物艾博韋泰、重
組埃博拉病毒病疫苗等4個1類新藥獲
批，艾博韋泰是國內首個、全球第二
個抗艾滋病長效藥物。
新藥創製專項在2008年實施，十多

年來獲得多項重要成果。國家科技部
會同國家衛健委昨日召開發佈會，介
紹專項取得的新進展、新成效。新藥

創製專項實施管理辦公室常務副主
任、國家衛健委科教司專員劉登峰表
示，截至2019年7月，累計139個品
種獲得新藥證書，其中1類新藥44
個，數量是專項實施前的8倍。特別
是2017年以來，已有14個1類新藥獲
批，呈現出井噴式增長。這些成果對
人民群眾獲得「用得上、用得起」的
藥物起到了積極的推動作用，部分已
經產生重大經濟效益和社會效益。
生物免疫療法，是全球抗腫瘤治療

的新趨勢。2017年全球前十大抗腫瘤
藥物中，六個是生物藥。中國醫學科
學院腫瘤醫院副院長石遠凱表示，
PD-1療法不同於傳統抗腫瘤治療，是
通過激活人體自身的免疫系統，達到
控制甚至消滅腫瘤的治療目的。


